



# 八頭高だより

題字 言水 抱泉



240名の新入生に入学許可書を渡し、本校生徒として自分の力で考え、目標に向けて努力を継続することを求めるところです。入学して1ヶ月が経ちますが、さまざまな行事や授業、部活動等とおして、人間関係を築きながら少しずつ八頭高という新しい学びの場に慣れて来てくれています。

この春の大学入試では現浪合わせて60人が国立大学に合格しました。久しぶりに京都大学に現役で合格を果たした生徒もあり、在校生の大きな励みとなっています。このほかにも私立大学には122人、短期大学には28人、専門

学校には45人が合格しそれぞれ進学して新たな学びを開始しています。また、10人が地元企業や公務員として、地域を支える人材としての歩みを始めました。もう1年目標に向かって頑張る決意を固めてくれた生徒もいます。それぞれの方向に歩み始めた卒業生の活躍を見守りたいと思います。

さて、昨年12月に鳥取県教育委員会は本校のスクール・ミッション(社会的役割)を「高等教育機関や地域と連携した教科等横断的・探究的な学びやスポーツ・文化芸術活動への取組をおして、主体的・協働的に学び続ける姿勢や社会参画力を育むとともに、物事を多面的に捉える力や課題対応力を養い、地域社会の発展に貢献する人材の育成を目指します。」と発表しました。本校では通常の学習指導に加え、探究学習の場面では、大学や地域の企業、行政等と連携した学習を行っています。また、多くの生徒が部活動に意欲的に取り組んでいます。これらさまざまな場面をおしてミッションが果たせるよう、職員同、教育活動にあたって参りますので、保護者の皆様にもご理解ご協力いただきますようお願いいたします。

## 新年度のスタートにあたり



校長 岡田 優

令和5年度末の人事異動で新たに14名の教職員をお迎えして令和6年度がスタートしました。3月に思いのほか冷え込んだおかげで、久しぶりに校の舞う始業式、入学式となりました。入学式では



## 令和5年度 PTA 専門委員会報告

### 進路対策委員長 中西 勝美

進路対策委員会では毎年1回、PTA進路研修会を開催しております。本年度は令和5年9月9日(土)八頭高校視聴覚室において、全学年の保護者を対象に研修会を実施しました。コロナ感染症が5月から5類に引き下げられ、やや落ち着き始めてきてはいたのですが、研修会前には再び感染が拡大し始め、校内では学級閉鎖が発生している状況下で大変参加しにくい時期ではありましたが、52名の方に参加していただき開催いたしました。参加されました皆様には、大変感謝いたします。

さて、今回の講演は、代々木ゼミナール入試情報室の山根正義様をお迎えし、「進路実現のための受験情報と保護者の役割」と題してご講演いただきました。来年度には入試制度も変更されることとなり、新課程対応の入試情報が交錯し、受験を分かりづらくしているため、最低限、保護者が押さえておきたい受験情報・知識について詳しく説明していただきました。

まず、最初に直近の主要私大の志願状況、一般選抜と共通テスト利用の入試日程等を説明し、同じく国立大の志願状況、入試日程を分かりやすく教えていただきました。また、国立大学の共通テストと2次試験の配点比率については、学校、学部によってウエイトが異なり、共通テスト重視の学校や、2次試験重視の学校と様々な為、事前に志望大学の配点方法、傾向を抑えた上で受験に備える必要があること、そして基礎学力の確実な習得の為のゴールデンサイクル(予習→授業→復習→自主学習→予習)が必要だと講演されました。

講演の後半には、国公私立大の授業料・生活費等、進学にかかる費用の比較を提示し、それぞれの志望大学に向けての費用の準備が必要なこと、費用が不安な方へは、奨学金や教育ローン等、制度を活用し子どもへのサポートをして欲しいと説明されました。

保護者として、子どもたちが志望する学校へ進学できるよう、受験に集中できる環境を整えることが大切だと感じました。

最後に、子どもたちの進路に向けて日頃より尽力していただいています先生方、研修会開催に協力していただきました先生方、保護者の皆様、本当にありがとうございました。



### 会報編集委員長 森本 敦子

本年度の会報編集委員会では、年3回の八頭高だよりを発行するための編集活動を行いました。

八頭高だよりの発行までの流れは、記事のレイアウトの決定を行ったあと、印刷会社から原稿を受け取り、記事の校正作業を行います。年3回の発行のために、これらの作業を年5回の編集委員会の活動で行いました。

今年度は、5月8日から新型コロナウイルス感染症が5類になったことで、少しずつ以前のような状況に戻りつつあり、学校行事にも保護者が参加できるようになりました。しかし、そんな中でも参加できなかった保護者のみなさんのためにも、会報を通じて、子どもたちの学校生活の様子が少しでも伝わるようにと内容の編集作業に努めて参りました。

各学年のクラスから集まっていた委員のみなさんのご協力の下、無事に八頭高だよりを発行することができ、大変嬉しく思います。

また、原稿依頼を快く引き受けてくださったみなさんに、この場をお借りして感謝を申し上げたいと思います。ご協力をしていただき、本当にありがとうございました。



### 人権教育推進委員長 上田 博光

本年度の人権教育推進委員会では、委員会を2回開催しました。第1回の推進委員会では、○前年度の活動報告、○本年度の方針、○行事予定、○推進委員の皆さんの紹介、○主な研修の案内、などがありました。また、○活動をより良い方向(活性化、内容の改善等)へ向かわせるためにどうしたらよいか、についても話し合われました。このことは来年度以降についても引き続き協議を継続したいと思えます。

第2回の推進委員会では、○第1回で挙げた意見や要望の検討、○PTA人権研修会の持ち方、○人権メッセージの扱い、などについて話し合われました。非常に充実した内容の会となりました。

今年度の課題として、◇連絡の周知徹底、◇研修等への関心を喚起する手立て、が挙げられます。年度末に八頭高校北体育館で行われたSNSに関する講演会は、PTA人権教育推進委員会の研修を兼ねて、という意図もあったのですが、広報活動が不十分だったり時期や時間がお越しになりにくいものだったりしたこともあり、保護者の方の参加は少人数にとどまりました。推進委員会や研修会に関して、皆さんへの連絡、参加への喚起等、来年度は働きかけや工夫についてより力を注ぎ、一人でも多くの方に参加して頂けるようにしたいと思います。

なお、来年度の第1回の推進委員会は、本年度の総括も兼ねて行いますこと、何卒お許し願います。



### 生活指導委員長 川上 啓志

生活指導委員会では、昨年と同様に校門付近での挨拶運動を年2回実施しました。6月に第1回部会を開催し、役員の顔合わせと挨拶当番の予定を決め、1回目は9月26日(火)から9月29日(金)までの4日間実施しました。朝の7時半過ぎから8時10分の時間帯で、校長先生をはじめ多数の先生方と共に、登校してくる生徒に対して爽やかな気持ちの良い挨拶になるように心掛けて取り組みました。運動部の生徒達だけでなく、ほとんど生徒の方が笑顔で挨拶を返してくださり、参加した保護者の方々も気持ち良く1日がスタートできたのではないかと考えています。2回目は11月7日(火)から11月10日(金)までの期間に実施しました。この時は生徒の方も順番で数名参加して頂き、友達からの挨拶に対し、気持ちの良い挨拶を返している生徒を見て、こちらも暖かい気持ちになりました。私は9月と11月に2日ずつ参加させて頂きましたが、改めて挨拶の大切さ、難しさを感じました。出来る限りこちらから目を合わせ、自分の普段の声が届くかなという距離に近づいてから、笑顔で、丁寧な言葉で、ゆっくりと挨拶をしていきました。この事は、社会人になってからも人として大切な資質の一つであると私は思います。その日一日をどう自分が前向きに過ごしていくか、成長していこうとするか、そんな事が一つの挨拶・表情で人には伝わっていきます。たかが「挨拶」と思わず、明日からも家族や地域の方に、笑顔で自ら挨拶できる、そんな素敵な八頭高生であって欲しいと思えます。

最後になりましたが、1年間、生活指導委員会の活動にご協力頂きました保護者・先生方と生徒の皆様には御礼を申し上げます。1年間ありがとうございました。





2年団



学年テーマ・目標

日々、挑戦。日々、努力。

2年 主任 竹本 弘

- 1 保健体育科
2 柔道部
3 学校の先生
4 夢は見えない...、夢を叶える!

2年 1組 岩崎 将斗

- 1 保健体育
2 サッカー部
3 プロサッカー選手
4 母校で働けることを嬉しく思います。生徒の皆さんと一緒に成長します!!

2年 2組 村田 達哉

- 1 数学
2 軟式野球部
3 プロ野球選手
4 八頭高校4年目になりました。今年は、練習で130Km/hを投げることを目指します。

2年 3組 中村 香月

- 1 英語
2 水泳部
3 がんばる玉子ちゃん
4 1年間よろしくお願ひします。楽しい一年にしましょう。おでんの玉子、おいしいですね。好きなおでんの具は何ですか?

2年 4組 菊本 勇人

- 1 国語
2 男子ホッケー部
3 幼稚園ではラーメン屋 小学校からは警察官
4 耐雪梅花麗 経霜紅葉丹 (雪に耐えて梅花麗しく 霜を経て紅葉丹し) 大変なこと乗り越えて、大きく成長できる年にしましょう。

2年 5組 森長 真仁

- 1 理科
2 吹奏楽部・応援リーダー部
3 音楽家→UFO研究者
4 文武不岐でお子様(の心)に火を点けます。一年間、よろしくお願ひします。

2年 6組 小川 丹

- 1 国語
2 剣道部
3 灌漑に携わること
4 ここ数年で一番うれしかったことは、昨年6月に山口県地方史学会という学会誌に私の論文が掲載されたことです。

1年団



学年テーマ・目標

「心をこめて」全力で取り組む

1年 主任 安田 潔

- 1 地歴公民/日本史
2 女子バレーボール部
3 電車の運転手
4 「感謝」の気持ちを忘れない

1年 1組 山内 健靖

- 1 情報/情報I
2 男子バレーボール部
3 散髪屋
4 「楽しく・面白く」の日々が送れるように、一緒に頑張りましょう。

1年 2組 川畑 枝美

- 1 国語
2 柔道部
3 学校の先生
4 先生1年目、フレッシュな気持ちで頑張ります^\_^ よろしくお願ひいたします。

1年 3組 古泉 真悟

- 1 地歴公民/地理・世界史
2 水泳部
3 古生物学者
4 試行錯誤を恐れず、一緒に成長していきましょう。

1年 4組 森木 夢羽

- 1 書道
2 書道部
3 看護師
4 皆さんとたくさん関わったら嬉しいです。よろしくお願ひします。

1年 5組 堀尾 圭子

- 1 数学
2 ホッケー部
3 学校の先生
4 八頭高1年目、謙虚さと初心を忘れず笑顔で頑張ります。

1年 6組 高田 智弘

- 1 英語
2 軟式野球部
3 まんが家
4 八頭高楽しみましょう!

先生の紹介

お世話になります。

質問事項 1 担当教科/科目 2 部活動 3 子どものころの夢 4 一言メッセージ



教頭 田中 典之

- 1 理科/物理
2 小学校の先生
3 生徒一人ひとりが輝き、矜持を持って生きられる学校にしたい。



副校長 平尾 淳一

- 1 理科/物理、地学
2 将来何をしたいか考え続けていたような。
3 高校時代にできることへ全力で取り組みましょう。



3年団



学年テーマ・目標

BREAK ON THROUGH

3年 主任 小林 貴文

- 1 英語
2 不明
3 特になかった
4 ボリュームを最大にして満開の桜の下をジェイミー・プランチ

3年 1組 柿本 琢也

- 1 保健体育
2 ソフトテニス
3 ジュース屋さん
4 将来の夢は、たこ焼き屋さんです。みんなの夢は何ですか?

3年 2組 中田 靖直

- 1 数学
2 硬式野球部
3 トラック運転手
4 進路実現できるように一緒に頑張っていきたい

3年 3組 垣田 貴子

- 1 国語
2 陸上部
3 南の島で暮らすこと
4 初めての八頭高校勤務です。よろしくお願ひします。

3年 4組 濱崎 翔平

- 1 理科(地学、生物、看護医療基礎)
2 弓道部
3 動物の写真家
4 全力のプレーをしてたまにのんびりと過ごす!

3年 5組 岡本 尚也

- 1 英語
2 女子ホッケー部
3 バスの運転手
4 今年のテーマはズバリ! 「夢実現」でしょう。皆さんにとっての八頭高校3年目が実り多きものとなるように、一杯サポートします。今年度もよろしくお願ひします。

3年 6組 中元 崇博

- 1 理科/生物
2 卓球部
3 汽車の運転士
4 往けやこの道 この朝